
□実施日 令和２年１０月２日(金)～１０月１６日(金)
□対象者 ７２０人
□回答者 ２５４人
□回答率 35%

◇あなたの性別を教えてください
人数(人) 割合(％)

男 102 40%

女 134 53%

無回答 17 7%

合計 253

◇あなたの年齢を教えてください
10歳代 11 4%

20歳代 24 9%

30歳代 32 13%

40歳代 33 13%

50歳代 39 15%

60歳代 33 13%

70歳代 52 21%

80歳以上 20 8%

無回答 9 4%

合計 253

◇あなたのお住まいの地域を教えてください
市街地域 197 78%

農村地域 37 15%

無回答 19 8%

合計 253
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①広報誌「すまいる」をどの程度お読みになりますか？
大体全部読む 120 47%

必要なところだけ読む 103 41%

ほとんど読まない 26 10%

届いていない 4 2%

合計 253

②「すまいる」の誌面の見やすさはいかがですか？
見やすい 221 87%

見づらい 19 8%

無回答 13 5%

合計 253

③「すまいる」の誌面の情報量はいかがですか？
多い 32 13%

ちょうど良い 200 79%

少ない 10 4%

無回答 11 4%

合計 253

大体全部

読む
47%

必要なと

ころだけ

読む
41%

ほとんど

読まない
10%

届いてい

ない
2%

見やすい
87%

見づらい
8%

無回答
5%

多い
13%

ちょうど

良い
79%

少ない
4%

無回答
4%



④「すまいる」を読んで、町の動きなどを理解できますか？
よく理解できる 23 9%

ほぼ理解できる 172 68%

あまり理解できない 37 15%

全く理解できない 1 0%

無回答 20 8%

合計 253

⑤「すまいる」を読んで、まちづくりに関心を持つようになりましたか？
関心を持つようになった 104 41%

関心はない 64 25%

もともと関心があった 62 25%

無回答 23 9%

合計 253

⑥今後「特集」などで取り上げてほしいテーマはなんですか？(複数回答可)

生活 108 43%

環境 35 14%

子育て 19 8%

福祉 47 19%

医療 12 5%

防災 9 4%

その他 7 3%

無回答 14 6%

合計 251

その他は別紙１
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⑦「すまいる」の誌面についているQRコードから中身を見たことがありますか？
ある 13 5%

ない 211 83%

QRコードがわからない 18 7%

無回答 11 4%

合計 253

⑧「すまいる」に対する全体的な評価をお聞かせください。
満足 49 19%

どちらかと言えば満足 176 70%

どちらかと言えば不満 9 4%

不満 1 0%

無回答 18 7%

合計 253

⑨「すまいる」に対して、要望・意見・提案などがありましたらお聞かせください。
別紙２

⑩町の情報を入手する方法は、主にどれですか？
総合情報誌「すまいる」 153 50%

町ホームページ 30 10%

すまいるボード 3 1%

新聞 71 23%

テレビ 22 7%

町公式フェイスブック 9 3%

その他 3 1%

無回答 13 4%

合計 304

その他は別紙３
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⑪普段よく利用されるSNSは何ですか？(複数回答可)

Facebook 32 9%

Instagram 47 13%

Twitter 31 9%

 LINE 141 40%

利用していない 85 24%

その他 1 0%

無回答 14 4%

合計 351

その他は別紙４

⑫自分が提出した意見を含め、町民の意見が町政に反映されていると思いますか？
思う 20 8%

やや思う 100 40%

あまり思わない 85 34%

思わない 21 8%

無回答 27 11%

合計 253

⑬町長との座談会「めむろ未来ミーティング」を知っていますか？
知っている 134 53%

知らない 116 46%

無回答 3 1%

合計 253
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⑭あなたは「芽室町の魅力を誰かにすすめたい」と、どの程度思いますか？(最も強い気持ちを１０、まったくない場合を０)

10 25 10%

9 10 4%

8 46 18%

7 38 15%

6 28 11%

5 52 21%

4 9 4%

3 14 6%

2 5 2%

1 5 2%

0 2 1%

無回答 19 8%

合計 253

⑮あなたは、芽室町のどんなところが魅力だと思いますか？
自然環境 88 32%

買い物の利便性 18 7%

交通の利便性 29 11%

住環境 56 21%

新鮮な食品 38 14%

人 9 3%

その他 6 2%

魅力に感じるものがない 11 4%

無回答 18 7%

合計 273

その他は別紙５

⑯あなたは「芽室町をよりよくするために活動したい」と、どの程度思いますか？(最も強い気持ちを１０、まったくない場合を０)

10 15 6%

9 1 0%

8 26 10%

7 32 13%

6 28 11%

5 70 28%

4 12 5%

3 24 9%

2 12 5%

1 3 1%

0 13 5%

無回答 17 7%

合計 253
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⑰あなたは「芽室町をよりよくするために活動している人に対して、感謝したい」と、どの程度思いますか？(最も強い気持ちを１０、まったくない場合を０)

10 102 40%

9 17 7%

8 45 18%

7 21 8%

6 19 8%

5 20 8%

4 2 1%

3 2 1%

2 2 1%

1 3 1%

0 3 1%

無回答 17 7%

合計 253

⑱議会だよりをどの程度読まれますか？
大体全部読む 46 18%

必要なところだけ読む 108 43%

ほとんど読まない 92 36%

無回答 7 3%

合計 253

⑲誌面の中で興味がある項目は何ですか？(複数回答可)

一般質問の内容 159 54%

議案の審議結果 18 6%

 請願・陳情の審査結果 16 5%

 各種委員会の活動内容 45 15%

その他 4 1%

無回答 50 17%

合計 292

その他は別紙６
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⑳議会のホームページを見たことがありますか？
いつも見ている 10 4%

たまに見る 36 14%

見たことがない 198 78%

無回答 9 4%

合計 253

㉑議会のホームページで興味がある項目は何ですか？(複数回答可)

議会中継 31 14%

 議会等の日程 3 1%

会議録 25 11%

 委員会活動 16 7%

議長交際費 5 2%

その他 2 1%

無回答 137 63%

合計 219

その他は別紙７

㉒次のSNSで議会が利用していることを知っているのはどれですか？(複数回答可)

Facebook 21 8%

Twitter 1 0%

 LINE 5 2%

知らない 207 82%

無回答 17 7%

合計 251

㉓議会の広報に対して、要望・意見・提案などがありましたらお聞かせください。
別紙８
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別紙１
⑥今後「特集」などで取り上げてほしいテーマはなんですか？(複数回答可)

全て取り上げることが必要では？
ごみ出しの悪さ(当事者が片付けずにごみ屋さんが持って行って下さる
意味がない)

１～６は常に必要なテーマですが昨今問題となっているコロナウイルス
「油断大敵」の記事を当分掲載を希望

町で活動している方たちの情報、習い事やボランティア等
　ネット環境(IT関連)

教育CS等

じゃがバス運行について。収支、税金投資あるのか。もし赤字であれば
このまま実行するのか？ハイヤー利用回数券とか考えないのか等
エネルギー
町内の求人を多くのせてみては？



別紙2
⑨「すまいる」に対して、要望・意見・提案などがありましたらお聞かせください。

時代を反映してか町の情報等については、スマホ所持者が優先されている、高齢者には何かと不便
であることを理解されているのか疑問である？情報発信の側の都合が受信側には不利な事項が多々
あることを理解してほしい、声なき少数派を無視せぬように要望する！！

毎回、製作費が最後のページに掲載されていますが、少しコストが高い気がします。
若い人向けの、カフェ紹介があると嬉しいです。今回のアンケート調査なのですが、わからない。
どちらとも言えないがあると良かったです。
芽室町出身の活躍している、子供達をもっともっと載せてほしい
クロスワード、ナンプレなどのクイズコーナーなんてどうですかね？
毎月楽しく読んでおります。
すまいるが来るのを毎月楽しみに待っています。
自己評価過剰過ぎる！！
スポーツの取り組みを定期的？に記事として取り上げて頂きたいです。(少年団や部活動も含め)

例えば大会での成績や、こんな活動やってますなど。
また、各団体の歴史を掘り下げたり、現指導者や代表からのインタビューなどの特集クローズアップ。
そうすれば興味ある方や子ども達はこんな事あんな事やってるんだ、やって見ようかな！？って思ってもらえ
るかも？
芸術系や音楽系もありかと。10年、20年後考えて芽室町のアピールポイントを作りたいです。また、そのよう
な町でいれば、犯罪なども少ないと思いますので。
長文失礼します。

若い人向けの、カフェ紹介があると嬉しいです。今回のアンケート調査なのですが、わからない。
どちらとも言えないがあると良かったです。
引っ越してきてから町のことは何もわからない状態でしたが大事な情報源として読ませていただい
ています。すまいるを読んで、何かわたしでも街のためにできることはないかと思い読みあさって
いるのですがなかなか自分から動けずにいます。コロナ下で難しいかとは思いますが、気軽に町民
が参加できる町づくりの活動を載せていただけたら嬉しいです。今後も楽しく読ませていただきま
す！
親が冊子を見ながら話してくるのを聞くだけで、自分からは殆ど目を通すことがないので要望もな
にもありません。
①令和2年6月号より、すまいるカレンダーのレイアウトが変更になりました。字が小さくて見づら
い、また１日のスペースが一定のため空間が無駄。よって従来(５月号)のように戻していただきた
い。
②すまいるカレンダーに、主な行事予定に町の公式行事を掲載していただきたい。例えば、新年交
礼会・芽室町成人式・文化賞・スポーツ賞授賞式・全町GB大会・開町記念日・戦没者追悼式・発祥
の地GB大会等(不可であれば回答願います)

カラーを望む
新嵐山の整備が少し不満に思っています。今までパークゴルフ場の一番良かったC,Dコースがキャ
ンプのテントを張るところになり、パークゴルフの仲間は皆おもしろくないので行かなくなりまし
た。仲間でのパークゴルフ大会もできなくなりました。あの場所でなくてもテントを張る場所は
あったと思います。ワインを作る工場ももっとグランドの所でなく上美生よりで良かったと思いま
す。
人間ドック受診情報（助成制度外）。9月18日に札幌から転入したため、芽室町のことをまだよく
知りません。
毎月楽しみに見ています。町の仕事を一番身近で目にするのが広報です。それだけに予算関係で無
駄をはぶくという点で一番やり玉にあがるのが広報誌です。しかし全体予算の中ではほんの少しで
す。担当者に思う存分させてやりたいね。「すまいる」は伝統的にすぐれた広報誌です。今後とも
無駄と言わせない誌面づくりに努力してください。頑張れ広報サン！！

文字の大きさ、写真や余白を大事にされていて見やすい紙面づくりに拝領されているのが伝わりま
す。つい読んでみたくなる広報紙です。ホットボイスでは町からの答えも聞くことができるので町
民の意見に対して真摯に向き合っていると感心しています。毎月ボリュームたくさんの広報紙を発
行するのは大変なことと思いますが、これからも楽しみにしています。

私は帯広から転入した者ですが、帯広と比べて「ごみの分別」があまりにも複雑すぎていつも困惑
しています。帯広のようにもっと簡素化できないかと思っています。



町民一人一人の声に答えて欲しい。参加できない、関わりたくても関われない人が大勢いることを
知ってほしい。
必要な情報をわかりやすく発信しており、活用させていただいています。
防災に対してこれからの温暖化により最悪のことを考え、色々とどういう考えか聞きたい
毎月、広報を作成していくのは大変なことと感じています。とても感謝しています。今後も町民に
愛されている「すまいる」を作り続けてください。
ページ数が多くて読む気にならない。２枚位の新聞のようなものなら読めそうです。経費削減にも
なるかと思います。クイズとかクロスワードパズルのような欄があったら興味が出ると思います。

ホットボイスについて、町の意見に対してほとんど検討していきますとの返答が多いが、その後ど
う検討したのか？意見の行くへがあいまいなままだと思います。
９月号の柏樹学園の写真の中で、マスクを口元からずらしている人が数名写っています。
子育ての部分を少し増やしてほしいです。
情報が多すぎ、詰め込みすぎでどこになにが書いてあるかわからないもっとはっきりした方が読み
やすい
表紙の写真が、いつも楽しみです。
いつも表紙の写真を楽しみにしています
茶、オレンジといった赤系のカラーがベースになっていますが、文字が黒色であることから目立た
ないと思います。青色や緑系のベースの方が見やすいと思います。
お願いですが、温泉が大好きなのですが現在、芽室町には２件しかなく、休日や時間的制約があり
残念に思います。ぜひ旧川北温泉を再開して豊かな芽室町にしてほしいです。
芽室町の色々なことが良く分かり、とても住みよい町だと思います。皆さまご苦労様です。

いつも楽しく読ませていただきありがとうございます。小学校・中学校の活動問題についてより詳
しく知りたいので記事が増えたらと思います。
より町民の暮らしに密着した誌面にしていただけるとうれしいです。
読むのに時間がかかる、、、ということは情報量が多いのかも？全部読むようにしていますがペー
ジ数を減らしてもよいかも
毎月楽しみに読ませていただいています。
ページが多すぎます。
子育ては良く目にとまりますが、高齢者関連の記事が少ないように思います。
高齢者の活動（サークル活動や個人的に頑張っている）の紹介があってもよいと思う。きっと参考
にしながら生きる人もいると思います。
楽しみに読んでおります。毎月、ありがとうございます。
お手数のかかるお仕事お疲れ様です。勝手な意見かもしれませんが、たくさんの情報はありがたい
のですが、ページ内の字数が多く、それなりに字が小さくなるので書面がびっしりで、もう少し余
裕があると読みやすいかなと思います。
以前より図書館の本の紹介が少なくなりました。入荷した書物をお知らせしてください。
問６でテーマので記入しましたが、町内の求人を今より多くのせてみては。これから仕事しようと
する方が周りにいますがネットばかりで。紙(広報)をを見ることを増やすキッカケにも。確かに
ネットは便利ですが。
文章が長すぎる。もう少し簡単な文章にしてほしい。
今回の調査にしても高齢者はスマホとかインターネットとか今の機器になかなかついていくのが大
変で、私のようなアナログ人間は発信中のめむろ情報もなかなか見る機会がないのですまいるはも
う一度見直して確認できるのでうれしいです。
とりたてて意見・要望はありませんが、ページ数のご都合もあろうかと存じますが、できましたら
文字の大きさをもう少し見やすく頂けたらと思ったりもしています。こちらのアンケート位の大き
さだととても見やすいと思います。
ホットボイスや町によせられている苦情等もっと載せて欲しい(回答も)



別紙3
⑩町の情報を入手する方法は、主にどれですか？
ネット
見ない
知人
チラシ
会社での会話



別紙4

⑪普段よく利用されるSNSは何ですか？(複数回答可)

 アメブロ



別紙5
⑮あなたは、芽室町のどんなところが魅力だと思いますか？
帯広市より色々な支援がある

バスと電車がほぼ同じ時間帯
で、帯広に行く事で1時間、２時
間の差が良いと思う。
おいしい食品
文化
のんびり住める
子育てに関しての手厚さ



別紙6

⑲誌面の中で興味がある項目は何ですか？(複数回答可)

子ども系
子ども系
IT関連
気分で



別紙7
㉑議会のホームページで興味がある項目は何ですか？(複数回答可)

興味がない
福祉に関して



別紙8

㉓議会の広報に対して、要望・意見・提案などがありましたらお聞かせください。

住民目線を勘違いしていることが多すぎる！議員の感性・センスの程度が低いし勉強不足が目立つ、！！理
事者側への質問内容に迫力がなくはぐらかされていて真の回答を引き出す能力が無さすぎる

すまいると合体はできないんですかね？
どんな提案や意見したらいいのかわからない。
今のままで良いと思います。

できない理由ではなく、どうしたらできるかをお互いに知恵を絞っていければと思います。
編集委員にrespectします。
興味がない
新議場にヒアリングループが設置されたらいいなと思っています。請願の陳情の内容結果がのるようになっているの
は大変よいと思いました。
参加の仕方がわからない。一部の人たちで意見が交わされる気がする。町民全体が参加できる様に発信してほし
い。
議員さん個人ーのお知らせはよく読みます(活動報告)

正直、税金の無駄遣い、すまいるの農業委員会だより位で十分
夜歩いているとつまずきそうな所があります。もう少し明るさがほしいと思っております。

保健の話・新聞・TVと重複しても可。
芽室町民のためにわかりやすくかいていただきありがとうございます。個人的にはもう少し字が大きければうれしいで
す。

読みずらいです。

音更町木野地区が繁栄しているのを参考に、芽室町との違いを比べてみて少しでも芽室町に魅力が増えるようにな
れば・・・希望ですが・・・質問の答えになっていなかったらスミマセン・・・

広報そのものが四角四面で読みづらい


